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「九州生氣恃風雷，萬馬齊喑究可哀，我

勸天公重抖擻，不拘一格降人才。」

這是詩人龔自珍留下的名句，詩人對清末

皇朝的迂腐無能、窒息新機，導致萬馬齊喑

的局面十分痛惜；於是大聲疾呼：要振興國

家，挽救危亡，就需要湧現出大批立志改革

的仁人志士。

香港回歸15年，由於反對派挾洋自重，政

治紛爭風起雲湧，以至政府施政受阻，15年

來寸尺難進。新上任的特首要振興香港，同

樣需要破格用人，讓更多有才幹、有熱血的

人出來為香港服務。

聘請符合程序 用人能者居之
在梁振英選用的第一批人才中，我們發現

了一個清新的面孔，她就是特首辦其中一位

特別助理—陳冉。根據網上資料，陳冉就

讀上海位育中學時，成績優異，曾獲多個獎

學金。她高考成績558分，以該校文科第一

名入讀清華大學新聞系。畢業後在港大連取

兩個碩士，2008年畢業後獲聘為梁振英的助

理。無可置疑，這是一位年輕有為的青年才

俊。而候任行政長官辦公室也證實，陳冉雖

然居港6年多仍未取得永久居民身份，但由

於項目主任一職必須熟悉梁振英的競選政

綱，考慮到職位的獨特性及延續性，以短期

合約聘請她，並已獲公務員事務局批准。

人才難得，梁振英敢破格用人，本來是一

件好事，但惟恐天下不亂的反對派卻如食人

鯊發現了血腥一樣，群起而噬，將新政府一

項普通的低級官員職務任命，上綱上線，妖

魔化成黨人治港，其用心之險惡，實在無法

不讓人感到憤怒和擔憂。

按反對派的指控，陳冉加入政府有兩大罪

名：一是陳冉尚有三個月才是永久性居民，

違反了特區政府公務員聘用規定；二是陳冉

是內地人，且曾是內地「共青團」團員，政

治背景有違公務員政治中立原則。乍聽之

下，這兩條理由似乎不無道理，但只要對事

實本身作進一步分析，便不難發現所謂的

「理由」根本是欲加之罪何患無辭，是反對

派為了攻擊新特首而羅織的「莫須有」罪

名。

事實上，陳冉獲聘的職位只是「非公務員

合約」，一個月薪只有二萬出頭的「項目主

任」，聘期到6月30日為止，連公務員也不

是，更沒有違反任何相關的敘用「條例」，

或者有任何「特權」與「例外」。

《基本法》第一百零一條規定，「特區政

府⋯⋯必要時並可從香港特別行政區以外聘

請合格人員擔任政府部門的專門和技術職

務」。這已表明，法例本身並沒有規定不是

永久性居民就一定不可加入政府。而事實

上，自港英政府至回歸以後數十年來，已有

很多類似個案。本人的親身經歷，就是其中

一個頗有代表性的例子。

筆者來港四年已獲聘任廉政官
在下1971年由大陸偷渡來港，1973年以編

寫港台《獅子山下》一劇成名，1974年香港

廉政專員公署成立，有人推薦在下到廉政公

署搞宣傳工作，並由廉政專員姬達爵士面

試，親自決定讓當時來港還不到5年的在下

擔任二級廉政官一職（當年聘用普通警察也

需要連續居港5年以上），月薪5,000（相等

當年警司級的薪酬）。而在下也沒有辜負姬

達先生的破格重用，廉署初期甚獲好評的宣

傳廣告及引起市民對廉署關注的電視劇《靜

默的革命》，便是出自在下的手筆。

由此可證，即使是在港英政府管治時期，

聘用非永久居民擔當政府官員已有先例。事

實上，港英統治香港時，幾乎沒有一位政府

高官是土生土長的香港人。就算是港督、布

政司、財政司、警務處長，有哪一個是香港

永久性居民？工黨主席李卓人回歸前已是立

法局議員，為什麼從不見他如此質問英國

人，也沒有提出過任何抗議呢？原因就是這

種人寧願聞洋主人的臭屁，也不願賞中國人

的花香。

至於反對派第二個反對理由，則凸顯其用

心之險惡。了解內地情況的人都知道，共青

團、少先隊，是內地行之已久的建制，這和

香港的學生領袖、童子軍有異曲同工之處。

同時，這是國家現行的制度，理應給予理解

與尊重。在內地能加入共青團的，都是表現

出色的好學生，陳冉加入「共青團」是普通

不過的事，那又何罪之有呢？

反對派的言論還說：「這次任命可以反映

出，梁振英很明顯收到指令要搞黨人治港。

⋯⋯只要陳冉先例一開，肯定越來越多懷疑

有共青團、共產黨身份的傢伙加入政府。黨

人治港，比京人治港更可怕。」

先別說共青團員和共產黨員的性質有極大

的差異。由共青團員到共產黨員，當中尚有

很大的一段距離。稍為明白內地情況的人都

知道，內地學生百分之九十的都戴過紅領

巾，加入共青團的也

不在少數，難道這些人

都是共產黨派來的「內

奸」？再說，特區政府有16萬公務員，難道

多了一個陳冉就能把香港鬧翻天？很明顯，

反對派是有心借題發揮，製造政治恐慌，掀

動香港人的恐共情緒，以求達到他們誤導市

民、攻擊新任特首的目的。

暴露反對派淺薄無知和「港獨」心態
反對派還說，「梁振英當然不可能是搞強

勢治港的強人，而是像石敬瑭般的特首。石

敬瑭靠賣燕雲十六州與遼，以及向契丹自稱

兒皇帝而得以在契丹支持下建立後漢政權。

梁振英沒燕雲十六州可賣，但他當了特首

後，可以出賣香港人的自由、自主、公帑，

以及向北京俯首稱臣」。

反對派這番說話，簡直是昏了頭腦的胡言

亂語。正好暴露了他們的淺薄無知和「港獨」

心態。因為他們將香港回歸當成是外族入

侵，將「一國兩制」解讀為「一邊一國」，

所以才會將中央政府視作異族統治者，將梁

振英說成是向北京俯首稱臣的兒皇帝。眾所

周知，香港是中華人民共和國的一個特區，

所有權力來自中央政府的授予，當中的從屬

關係是非常明顯的。所以，梁振英絕不會成

為石敬瑭。有可能出賣香港人利益的，反而

正是那些甘為外國反華勢力馬前卒的漢奸洋

奴。

如果我們用平常心去看待，梁振英聘用陳冉當「項目主任」不過是極為

普通的一件小事，不但合法、合情、合理，也凸顯出梁振英用人唯才，不

拘一格的新作風。事實上，香港回歸以後，不少內地優秀學子來港讀書，

他們都希望學成後有機會能留在香港工作，這些人也是建設香港的新興力

量，陳冉能獲得聘用，正是兩地人才互動交流的良好開始，政府日後應該

雙管齊下，一方面多培養本地的人才，同時也要重視內地人才，才能徹底

打破反對派在上層建築的壟斷局面，香港才會有新的希望。

資深傳媒人
不拘一格用陳冉合法合情合理 梁立人
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民記黨慶議員Chok樣影靚相

民建聯今年迎來成立20周
年慶典，所謂「人生有幾多
個十年」，該黨遂計劃推出紀
念專刊，「留下美好回憶及
展望美好將來」。對此，民建
聯各立法會議員均非常認
真，邀請專業攝影師「操

刀」，拍攝供該特刊用的「靚仔/
靚女相」。
民建聯眾立法會議員昨日打扮得

「靚靚」，在立法會大樓入口大堂齊
影「靚相」，並擺出各種「極具型
格」的姿勢，讓專業攝影師可以捕
捉到他們「最有型」的一面。
民建聯議員陳克勤笑說，自搬

入新立會大樓以後，他們都沒有
拍攝過一輯靚相，今年適值民建
聯成立20年，為「隆重其事」，他
們決定專程邀專業攝影師為他們
拍一輯新相，作為慶祝建黨20周

年專刊之用。

克勤仔唔介意墊支影相錢
他續說，由於自己很重視這輯

「靚仔相」，故是次專業攝影師的
費用，自己很樂意墊支，又大
讚：「攝影師提供了很多造型給
我們選擇，又有幾名助手幫忙打
燈、梳頭等，好專業！」

象哥似老闆 根哥最生硬
另外，有份影「靚仔相」的民

建聯議員陳鑑林笑言，大家雖對
慣傳媒的鏡頭，「擺甫士（POSE）」
不會有問題，又開玩笑說，「象
哥」（民建聯進出口界議員黃定光）
的姿勢「成個大老闆款」，而「根
哥」（民建聯漁農界議員黃容根）
表現則最生硬。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦官員以個
人身份、學術角度就民意調查提出意見，反對派
即時「扣上」干預學術自由之名。署理教育局局

長陳維安強調，無證據顯示中聯辦官員的個人意
見會產生「寒蟬效應」，而事件引起社會熱烈討
論，證明香港有言論及學術自由。「香港的法律
及制度，對學術自由與院校自主，有充分保障，
不會因為個別人士的言論而受影響，學者在事件
後亦一如既往進行他們認為有價值的調查」。

張文光動議譴責遭否決
民主黨議員張文光昨日在立法會大會上，提出

譴責有中聯辦官員發表意見「干預學術自由」的
動議，稱有關官員的做法會產生「寒蟬效應」，故
要求特區政府立法「保障學術自由」，「確保學者
依法享有免受干預和免於恐懼的學術自由」。
民建聯副主席李慧 在發言時表示中聯辦官員

有關民調的討論，不涉及任何恐嚇或威脅手段，
故根本不構成所謂「干預學術自由」的問題，反
對派所言實屬「以言入罪，上綱上線」。

張宇人：互有權利說不
自由黨議員張宇人亦認為，反對派應尊重中聯

辦官員亦應享有言論自由，且有關言論屬學術層
面的討論，不同學者有不同意見很正常，涉及的
學者也沒有被禁言，研究項目亦沒有被叫停，顯
示香港院校是享有學術自由。「我們應保障可以
互相說不的權利，不需要因外間的一些批評，而
對院校自主充滿悲觀」。
陳維安在回應時亦強調，香港是一個自由、多

元、開放的社會，任何人士都應可就不同事務發
表意見，特區政府十分尊重任何人士表達意見的
自由。「事實上，社會上不同人士可對某一件事
發表不同的意見或看法，正正反映了香港的言論
自由能繼續得以落實」。
張文光的議案最終被立法會否決。

工聯會首名女會長林淑儀近期人氣急升，
甫上場即堅守「參政為勞工」的理念，為打
工仔爭取權益，包括為「五一遊行」等做好
準備，及緊盯「標準工時」的立法工作等。
她和夫婿「象哥」、民建聯立法會議員黃定
光，一個為打工仔打拚，一個是立法會的商
界代表，兩人之間的良好的「勞資關係」是

怎樣建立起來的呢？林淑儀坦言，參與工會服務
撮合了她與象哥的姻緣，又指兩人在家中甚少談
論政事或公務，「勞資關係」和諧。

林淑儀昨日與傳媒飯局時暢談她的「香港故
事」：當年，她一家七口居於板間房，年紀輕輕
已在電子廠打工，1968年在朋友介紹下加入工
會，最大的娛樂是參加跳舞唱歌等興趣班，亦經
常聯同一大班年輕人做義工，服務街坊。
1980年代，她辭去電子廠工作，全職投身工會

服務，1986年再獲推選為工聯會副理事長，「我
在電子廠做了20年，豈料辭職不久電子廠就倒
閉，就只差一點點可以取得遣散費了」。

投身工會結良緣
沒有了可觀的遣散費，老天爺卻賜下一段好姻

緣，林淑儀在工會平台上與「象哥」情牽一線。
她笑說，當年自己在工會負責青年事務，象哥則
活躍於中華出入口商會的青年活動，雙方在勞資
活動中認識及漸生情愫。
被問及「象哥」如何奪得她的芳心，她就哈哈

幾聲避談情史，只透露絕非「叮一聲」情投意合
那種。話說回來，工聯會確實締結不少姻緣，如
民建聯主席譚耀宗及工聯會榮譽會長鄭耀棠等，
當年都是在工會覓得賢妻，城中「盛男盛女」不
妨一試千里姻緣此中尋。

一人代表「勞方」，一人代表「資方」，兩人在
家中的「談判桌」上誰佔上風？林淑儀鬼馬地
說，自己是「一家之煮」，意味「象哥」要吃她
炮製的飯菜就要乖乖聽話，但畢竟兩夫妻經常各
自忙於公務，都難以經常在家中開餐，二人亦甚
少把工作議題帶回家中討論，故此相當和諧。

立選願落區打氣
在會友支持下當選掌舵人，林淑儀預期，日後

的工作會更繁重，但有信心勝任，除會做好會務
發展及人才培訓外，亦會緊盯標準工時立法工
作，同時為打工仔謀取福利，改善生活，而工聯
會參政議政等課題，則由身兼政務委員會主任的
鄭耀棠負責，但她樂於在9月立法會選舉上為兄
弟姊妹助選拉票。

工聯擬推便民App
另外，她又透露，為更好地服務市民，工聯會

有意引入智能電話App，期望藉此向市民提供各
辦事處聯絡方法、課程資訊等，但由於制定程式
需時，故大家只能拭目以待。

■香港文匯報記者鄭治祖

湯家驊代表反對派就版權條例，與特區政府商
討有關「一定要證明『二次創作』造成輕微經濟
損失才算違法」的修訂，但坊間反應激烈，不少
網民狠批湯家驊「為虎作倀」，進而批評公民黨
「假民主」。

網民反修訂 湯家驊「替死」
儘管湯家驊是代表整個反對派，包括公民黨提

出是次修訂的，但公民黨見「群情洶湧」，立刻
以對方作為「代罪羔羊」，稱會在立法會二讀版
權條例時投棄權票，並計劃由該黨立會議員陳淑
莊提出「豁免二次創作」的修訂，試圖與湯家驊
「劃清界線」。

湯家驊昨日就大吐苦水，指連他在內，有關的
條例草案委員會中有4名反對派議員，包括民主
黨副主席劉慧卿，公民黨前黨魁余若薇，工黨議
員何秀蘭，但「各人事忙」，令他的參與程度較
多，他遂和政府討論「一定要證明『二次創作』
造成輕微經濟損失才算違法」的修訂，並即時將
有關建議提出在反對派「飯盒會」中討論。

原一致支持 出事無人認
他續說，當時在場的反對派議員一致支持，無

人反對有關修訂，但自己有即時回覆政府，並先
將所有相關的資料上載互聯網，又詢問反對派成
員莫乃光等人的意見，而對方兩個月都沒有回
覆，故自己繼續就有關修訂與政府討論。
湯家驊承認，反對派確實低估了網民對草案的

反應，但質疑「『泛民』立場成日轉，政府點同
你 傾」，又不點名質疑公民黨在是次事件中不
發一言，更試圖另提修訂，及就版權條例投棄權
票，是「當我冇到」，「黨唔係企 你 邊，而
係企 人 邊，咁要個黨 做咩⋯⋯（我對此）
特別覺得心痛」。

感「有辱無榮」不排除退黨
「被黨出賣」，他坦言已非第一次，例如自己當

年因游說民主黨創黨主席李柱銘參加立法會法律界
選舉而被社民連狙擊，但事實該建議是公民黨領導
層提出的，只是因為自己與李柱銘較熟絡而由他提

出，但在「事發」後黨內卻無人為他說話。
湯家驊說，相信這不會是最後一次自己感受到

何謂「有辱無榮」，而被問及會否因此而退黨
時，他未有正面回應，只說每逢臨近選舉，自己
都會考慮「去留」的問題，並說倘自己的思考有
結果，都會向公眾交代。

■香港文匯報記者鄭治祖

所謂「黨有黨格」，從政者不能沒有「品」、「格」，而公民黨最近就親身示範了

何謂「無品無格」：特區政府提出版權條例修訂，希望進一步保障創新概念及產

品的版權持有人的權益，但有網民擔心所謂「二次創作」、「惡搞」等會受影響，

公民黨及其他反對派陣營中人即委托公民黨立法會議員、資深大律師湯家驊與政

府「講數」並提出雙方可接受的修訂，惟網民對此反應激烈，公民黨就即時與湯

家驊劃清界線，不承認湯家驊代表該黨，令湯家驊感到「被出賣」，更表明不排除

會退出公民黨。
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■儀姐年前獲頒授銀紫荊星章，象哥與女兒到

賀。 資料圖片

■在湯家驊（右）發難後，余若薇趁昨日立會期

間「疑似講數」密斟。香港文匯報記者黃偉邦 攝

■一眾民建

聯議員打扮

得「靚靚」，

在立法會大

樓入口大堂

影「靚相」。

香港文匯報

記者

黃偉邦 攝

妻助勞工夫撐商界 儀姐象哥「勞資」和諧
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